

## 2023年12月 南部ブロック会議議事録

日時：2023年（令和5年）12月14日（木）10時より11時40分

場所：海神公民館 第4集会室（1階）

出席者：（会場）川瀬建雄、小林隆、高川和子、河野成夫、海老原妙子、宮崎三千代、田中和江、  
藤本典子、林敏弘、岡田裕三、近藤博之（以上11名 敬称略）

（Zoom）椎名洋子、倉林倫子、高根澤京子（以上3名 敬称略） 合計14名

議長：岡田ブロック長 議事録：近藤

- 公民館での対面に加えZOOM（オンライン）とのハイブリッドブロック会議を開催した。
- 海老原さん、田中さんが久しぶりに出席され、自己紹介をされました。

### 【議事内容】

#### 1. 12月7日開催 本部役員会議の報告（議長より報告）

⇒役員会議事録に基づき説明

以下追加説明

##### （1）本部関連

###### ① 社会教育課関連について報告

市民大学の組織体制（委託の検討）について

「公益財団法人船橋市公園協会」と「公益財団法人船橋市文化・スポーツ公社」との合併後の法人にふなばし市民大学の運営を委託することを検討している。

委託の内容は、日常の管理運営業務（庶務など）、カリキュラム編成、学生募集、授業運営、講師との連絡調整などで、運営実態は現在と大きな変更はない模様。

##### （2）専門委員会の動き

###### ① 研修委員会

- 事例発表会について

日時 12月8日（金）13：00～14時45分 会場 浜町公民館

内容 東部ブロック「みんなちがって、みんなだいすき」

子供を対象とした絵本の読み聞かせ・紙芝居等をコーディネーターが練習を重ね実施した。

コーディネーターの新しい役割を示すものだった。

- ステップ研修会について

日時 2024年1月31日（水）14時～16時30分 会場 中央公民館

テーマ 公民館職員とコーディネーターの連携による地域課題解決

講師 山本 珠美 氏（青山学院大学教育人間科学部教授）

**多くの公民館担当も出席され、直接話し合いができるので積極的に参加して欲しい。**

小林さん、藤本さん、椎名さん、倉林さん、高根澤さんが受講を決められましたが、ほかに希望する人はブロック長に伝えてください。

###### ② 情報化委員会（林委員長より報告）

ホームページの変更、改善点について説明。変更は新委員中心で企画し実施している。

コー連協を市民にアピールできることを目指す。

###### ③ 広報委員会

毎号一番星に全ブロックが寄稿することが望ましいとの会長からの方針提示があった。

議長より、「2月の一番星通信の原稿を海神公民館の講座報告でお願いしたい」との提案。

#### (4) 報告・要請事項

##### ④ 活性化促進検討委員会の経過報告

メーリングリストを用いた「人材応援システム」の実現を企画しているが、実現には多くの課題がある。他に、コー連協の会員数の減少に、どう対応していくかの検討を優先課題とすべきとの意見があり、検討を進めている。

#### 2. 各公民館の状況報告

中央（林さんより報告）

12/10 国際交流講座（講演＋座談会）午前中国の文化、午後ベトナムの文化  
コーディネーターがファシリテーターになった座談会は大成功であった。

\*参加された外国人が若かったため、座談会に同年代の人に参加できていたら、もっと盛り上がった。今後の課題。

宮本（倉林さんより報告）

11/2 「足裏もみ体験講座」企画会議

12/6 次年度の3回シリーズの講座企画会議 1/18 次回企画会議

浜町（藤本さんより報告）

11/14 ザ・マジックショー 受講者に喜んでいただけて良かった。

1月 企画会議（予定）

海神（高川さんより報告）

11/2 「くらしを彩るハーブの魅力」

11/9 「アンデルセン公園 植栽の見学」

11/16 「季節の寄せ植え」

講座内容は成功。参加者の評価も良かった。

数多くの講座内容の写真をホームページに掲載することを公民館の了解を取っていない。

実際、公民館側からの写真の撮り方についてクレームを受けた。今回はホームページ掲載を制限すべき。この点を解決できないと2月の一番星に報告を載せられない。

**\* 講座の写真掲載について、議論した結果、今後は掲載の基準を作り、事前に公民館の合意を得ることが重要であるとの結論に達した。**

(会議参加者のその他意見)

- ・ブロック交流会の参加者は少なかったが、他のブロックの会員と交流ができて良かった。
- ・コーディネーターは講座を企画するだけでなく、参加型も必要ではないか。
- ・新会員には入会よりも、受入れ体制を整え活動に継続参加してもらうことが重要である。
- ・我々は必要以上に公民館側の顔色を伺うのではなく、主体性を持って活動を行う必要がある。
- ・講座の写真掲載に関しては、あるべき基準を勉強する必要がある。
- ・コーディネーターの仲間と認められることがとても嬉しい。
- ・次回2月のブロック会議に向けて、役員人事に関しては事前に調整する必要がある。
- ・国際交流講座でファシリテーターを務め、コーディネーターとしての役割を実感した。
- ・新会員にコーディネーターが楽しいと思われるようなホームページでの発信を心がけたい。
- ・オンラインで参加した場合、会場での参加者の顔が見えないので改善してほしい。
- ・今後もコーディネーターが一体感を持つためにも交流会の開催が必要だと思う。

#### 3. 次回ブロック会議 2月8日10:00～ 中央公民館第3集会室

以上